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VIVERE la PIAZZA 

VIVERE la PIAZZA è una lista civica nata a Paderno nel 1995, costituita da persone che 

credono nei valori dell’uguaglianza e della solidarietà, dell’equità e dell’Europa unita 

come forza di pace, che lavorano per l’accoglienza e la sicurezza, per la cura 

dell’ambiente e la socialità.  

Negli anni e con il susseguirsi delle amministrazioni di Paderno d’Adda guidate da 

VIVERE la PIAZZA, il gruppo si è progressivamente rinnovato, raccogliendo nuove 

adesioni ma mantenendo una forte continuità di intenti e valori. 

Adottando la scelta del rinnovamento nella continuità, abbiamo costruito insieme il 

programma amministrativo per il quinquennio 2024-2029 

 

LINEE GUIDA 

 

Le principali linee guida del nostro programma sono: 

- L’attenzione alla qualità della vita, con particolare riguardo alla salute e alla 

sicurezza, ai trasporti sia ferroviari che su strada (con specifico riferimento al 

‘pensionamento’ del ponte S. Michele e all’impatto delle strutture alternative 

ipotizzate), la creazione di spazi per il tempo libero e l’aggregazione, le iniziative 

culturali e sportive, il risparmio energetico, la difesa del territorio, favorendo 

l’ascolto e l’attiva partecipazione di tutti i cittadini, il cui ruolo è essenziale per la 

sensibilizzazione sui bisogni e la cooperazione alle tante forme di volontariato già 

presenti. 

- La valorizzazione del patrimonio culturale e della vocazione turistica del nostro 

paese – basti pensare al ponte e alla valle dell’Adda, ma anche alle nostre 

Cascine, le Corti e la nostra storia – con la riqualificazione del centro storico e la 

salvaguardia della natura caratteristica di piccolo borgo a dimensione d’uomo 

- L’attenzione ai giovani, sia per quanto il paese possa loro offrire, sia per un loro 

diretto coinvolgimento nei ‘sogni’, nelle proposte e nella collaborazione per la 

costruzione della nostra comunità 

- Il sostegno alle fasce più deboli e a chi è in cerca di lavoro, l’integrazione e 

valorizzazione delle presenze da altri paesi e culture 
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- La collaborazione con le molte Associazioni presenti, con i Comuni limitrofi e gli 

enti del territorio, per una migliore sinergia a vantaggio della qualità e 

dell’economicità dei servizi 

 

Intendiamo perseguire tali indirizzi proseguendo con l’oculata gestione dei servizi 

pubblici, mantenendo e potenziando quanto già abbiamo e creando nuovi servizi in base 

alle esigenze della popolazione, con particolare riguardo alle persone in condizioni di 

disagio e in difficoltà. 

Il programma d’investimenti verrà attuato cercando di intercettare tutte le possibili 

opportunità di finanziamento per la realizzazione delle opere, che si sommeranno agli 

introiti da oneri di urbanizzazione, cessioni di terreni, risparmi di spesa e finanziamenti.  

 

URBANISTICA E OPERE PUBBLICHE 

 

I nuovi ponti  

Il tema del nuovo o dei nuovi ponti in sostituzione funzionale del ponte San Michele è il 

punto su cui si gioca lo sviluppo strategico del territorio di Paderno d’Adda. 

In questi anni l’amministrazione comunale ha tenuto una posizione chiara che è stata 

alla base della lettera unitaria dei 15 Sindaci del meratese sull’argomento. 

La costruzione di un ponte ferroviario che permetta il mantenimento delle stazioni di 

Paderno-Robbiate e Calusco è necessaria e urgente.  

Il ponte deve essere di un livello ingegneristico-architettonico all’altezza del contesto 

storico e ambientale in cui si inserisce, garantendo di non deturpare un paesaggio 

riconosciuto tra i più caratteristici della regione Lombardia. 

Il ponte stradale per la connessione dell’isola bergamasca con la Brianza orientale è 

un’opera altrettanto indispensabile, che dovrà garantire flussi di traffico, leggero e 

pesante, importanti. Per questo motivo non può che essere pensata in diretta 

connessione con strade adeguate a sostenere tale flusso di mezzi e smistarlo verso i 

principali snodi stradali di media e lunga percorrenza: autostrada A4, tangenziale est, 
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pedemontana. L’idea che questa mole di traffico possa attraversare le aree urbane 

residenziali di Paderno e dei paesi a noi limitrofi sulla rete stradale esistente è 

irricevibile. Ci batteremo perché la realizzazione di questa importante opera non sia 

effettuata a spese della vivibilità del nostro territorio e della sua salute.   

 

Centro Storico 

Continueremo a impiegare risorse ed energie per proseguire nella riqualificazione del 

centro storico da P.za Vittoria fino alla Chiesa parrocchiale, come già fatto nel tratto da 

Santa Marta a Via Airoldi, secondo le linee definite dal masterplan complessivo frutto 

del percorso di progettazione partecipata. 

Vogliamo un centro storico attrattivo, frequentato, abitato e vissuto. Pensiamo che le 

strategie da perseguire siano l’esaltazione della sua naturale bellezza, attraverso 

interventi di riqualificazione dello spazio pubblico, così come la valorizzazione e 

riscoperta della storia e dell’identità, con il recupero della memoria e dell’identità dei 

luoghi. 

Siamo consapevoli che le chiusure delle attività commerciali rappresentano un 

impoverimento della vita sociale ed economica del paese. Faremo il possibile per 

promuovere e tutelare le attività esistenti, cercando di creare le condizioni perché ne 

possano aprire di nuove. Va in questa direzione la partecipazione del nostro Comune al 

Distretto del Commercio del Meratese, che ci ha permesso di avere risorse per opere 

pubbliche di riqualificazione e contributi diretti agli esercenti che hanno effettuato 

migliorie. 

Il Piano di Governo del Territorio (PGT) approvato favorisce interventi di manutenzione, 

ristrutturazione e recupero di edifici sottoutilizzati, prevedendo la riduzione degli oneri 

e dei vincoli e, a particolari condizioni, la possibilità di benefici volumetrici.  

 

Area ex Imec 

L’area ex Imec riveste un’importanza fondamentale per il nostro paese: la sistemazione 

di questo comparto, ormai fermo da troppo tempo, è necessario alla crescita e allo 

sviluppo di Paderno. Malgrado la sistemazione dell’area dipenda dalla proprietà e non 

dall’Amministrazione comunale, faremo il possibile perché il dialogo con la stessa porti 

finalmente alla realizzazione di un intervento edilizio necessario.  L’urbanizzazione 
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dell’area permetterà, inoltre, la realizzazione della prevista strada fra Via Airoldi e Via 

Edison per facilitare l’accesso e l’uscita dal paese, nonché la definitiva sistemazione 

della via della Rebusta.    

 

Cimitero 

Il cimitero ha bisogno di un complessivo intervento di riqualificazione che rivestirà un 

carattere prioritario nelle nostre scelte.  

La sistemazione dovrà riguardare principalmente i cordoli e i vialetti, oltre al rifacimento 

dell’impianto elettrico per le lampade votive. Dovranno, inoltre, essere adeguati i servizi 

igienici, recuperati spazi per nuovi loculi e realizzato il Giardino delle Rimembranze.  

Definita l’ampiezza del finanziamento necessario, si dovrà valutare se procedere 

attraverso risorse proprie e indebitamento, oppure se studiare la possibilità di gestione 

in project financing, soluzione già adottata da diversi comuni del territorio. 

 

Viabilità, ciclabilità e Zone 30 

Per avere strade più sicure e più vivibili è fondamentale controllare e ridurre la velocità 

degli autoveicoli, tutelando gli utenti cosiddetti “deboli” della strada: pedoni, bambini, 

anziani, ciclisti, persone con disabilità o difficoltà motorie. Inoltre, la moderazione della 

velocità è utile per ridurre il rumore e le emissioni e incentivare la viabilità ciclabile e 

pedonale.  

Realizzeremo pertanto un piano di mobilità che comprenderà zone con limitazione della 

velocità a 30 Km/h ben segnalate e controllate. 

Nella scorsa amministrazione il Comune di Paderno ha aderito convintamente a iniziative 

per la promozione della ciclabilità a livello sovracomunale come il progetto “2 Ruote 3 

Parchi”, che progetterà la rete ciclabile di meratese e casatese, e il progetto “Dinamo in 

comune”, di cui il nostro nuovo deposito bici in stazione diventerà uno dei punti di snodo. 

Continueremo a lavorare in questa direzione, non solo per rendere l’andare in bici a 

Paderno più sicuro e piacevole, ma anche per valorizzare le possibilità di sviluppo 

economico, sociale e ambientale che la crescente attenzione per il cicloturismo ci può 

portare.   
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Protezione Civile 

La protezione civile è garantita attraverso una convenzione tra la dedicata funzione 

associata dei Comuni di Paderno e Robbiate e la Sezione di Lecco dell’Associazione 

Nazionale Alpini, che opera per il tramite dei rispettivi gruppi comunali. Riteniamo 

importante lavorare per migliorare l’organizzazione in caso di emergenza pubblica con 

gli altri organi preposti al coordinamento delle attività emergenziali, partendo 

dall’aggiornamento del Piano di Protezione Civile, fino all’organizzazione di attività per 

la conoscenza, la previsione e la prevenzione. 

Sarà necessario aumentare la capacità di monitoraggio dei fenomeni meteorologici 

caratterizzati da intense precipitazioni, che sempre più frequentemente colpiscono 

anche il nostro territorio, al fine di prevenire il più possibile gli allagamenti di strade e 

proprietà, nonché attivare le necessarie forme di protezione civile.  

 

Manutenzione e mantenimento del patrimonio comunale 

La manutenzione e la messa in sicurezza delle proprietà pubbliche, delle scuole, delle 

strade, dei parchi sarà una priorità, così come dovrà essere continua l’attenzione per il 

decoro e la pulizia del paese.  

Continueremo con gli interventi sugli edifici pubblici, (Scuole, Cascina Maria, Biblioteca, 

Centro Sportivo E. Bearzot) in accordo con la classificazione sismica del territorio, con 

le normative antincendio e di sicurezza. 

Programmeremo le riasfaltature, la razionalizzazione e il miglioramento della 

segnaletica stradale. È necessario che venga definito un programma pluriennale di 

interventi, partendo dall’analisi delle strade, dei parcheggi e delle altre infrastrutture 

interessate. Questa valutazione include l'identificazione delle aree più danneggiate o 

pericolose che richiedono un intervento prioritario, adattando il processo alle specifiche 

esigenze e alle risorse disponibili, con l’obiettivo di elevare il livello di soddisfazione della 

comunità. 

 

Il centro sportivo E. Bearzot 

A breve scadrà la convenzione fra il Comune e l’Associazione Sportiva Padernese per 

l’affidamento in concessione della gestione degli impianti sportivi di Via Airoldi. Siamo 



 
9 

 

consapevoli e convinti che il centro sportivo sia una risorsa fondamentale per il nostro 

paese. La pratica dell’attività sportiva, l’eccellenza del pattinaggio su strada, le attività 

ricreative, culturali e di aggregazione sociale sono parte rilevante della storia e del 

presente di Paderno.  

La nuova convenzione dovrà garantire continuità con la scelta di avere un centro 

sportivo aperto alla cittadinanza per una pluralità di funzioni, disponibile ad accogliere 

associazioni e realtà del territorio, che ne vogliano fare uso per momenti di socialità 

aperti. Allo stesso tempo, dovrà garantire, in sinergia con il Comune, investimenti per 

migliorare la qualità della ricezione e la fruibilità della struttura e degli impianti, in 

particolare come punto di incontro per i giovani.  

 

L’elenco delle opere previste 

Di seguito un elenco sintetico delle opere che intendiamo realizzare (con le rispettive 

possibili fonti di finanziamento): 

● Continuazione della riqualificazione del centro storico, proseguendo da P.za della 

Vittoria verso Via Edison (fondo dedicato da oneri di urbanizzazione, 

partecipazione a bandi di finanziamento, mutuo);  

● Messa in sicurezza di via Pozzoni, dal semaforo di Via Edison/Volta fino alla chiesa 

per una migliore e sicura connessione dell’oratorio e della Chiesa parrocchiale al 

centro paese (protocollo per investimenti con Provincia di Lecco); 

● efficientamento energetico e miglioramento strutturale della scuola primaria 

(bandi di finanziamento, mutuo); 

● riqualificazione del cimitero (mutuo) 

● nuova strada da via Airoldi a via Edison (da realizzarsi con piano area ex IMEC) 

● ultimazione della riqualificazione strada della Rebusta (da realizzarsi con piano 

area ex IMEC) 

● asfaltature (finanziate con mezzi propri) 

● completamento illuminazione pubblica con lampade a Led (finanziata nell’ambito 

della concessione del servizio)  

● interventi di riqualificazione energetica su Scuole ed edifici comunali (finanziato 

nell’ambito del nuovo contratto di gestione) 



 
10 

 

Opere da sottoporre a progettazione e valutazione di sostenibilità 

● riqualificazione di Cascina Maria per la creazione di un polo integrato culturale e 

turistico con spostamento della biblioteca; 

● nuovo ponticello ciclopedonale da Cascina Maria a incrocio Via Mazzini-Don 

Gnocchi (in attesa di ricevere progettazione esecutiva da parte di RFI); 

● Riqualificazione energetica e strutturale dell’attuale edificio della biblioteca con 

possibile adeguamento a nuovo Municipio. 

 

VIVIBILITA’ 

Sicurezza 

Un paese vivo è un paese più sicuro: luoghi frequentati e vissuti, la reciproca conoscenza 

tra le persone sono un naturale deterrente a fenomeni di illegalità. Aumentare la 

sicurezza del paese non è quindi un’azione slegata dalla sua riqualificazione urbanistica 

e dalla cura delle attività di promozione sociale.  

Nondimeno, il presidio delle forze dell’ordine, della polizia locale e il miglioramento della 

videosorveglianza sono azioni fondamentali per limitare e contrastare i possibili reati. 

Inoltre, poiché la costruzione della sicurezza richiede una costante collaborazione tra i 

cittadini e le istituzioni, dal 2022 abbiamo attivato il servizio di “Controllo del vicinato”, 

un’importante iniziativa per migliorare le azioni di prevenzione, favorire la 

comunicazione tempestiva con le forze dell’ordine e rafforzare la percezione della 

sicurezza esistente.  

Infine, è nostra intenzione confermare la funzione associata di Polizia Locale con i 

Comuni di Robbiate e Verderio che consente di disporre regolarmente di pattuglie sul 

territorio nell’arco dell’intera giornata, ed in caso di necessità con servizi festivi e serali.  

 

Trasporto ferroviario 

Per lavoratori e studenti le problematiche legate agli spostamenti per raggiungere la 

sede di lavoro e di studio determinano i tempi e la qualità della vita loro e delle loro 

famiglie. Per questo sosteniamo le istanze dei molti pendolari fruitori dei trasporti 

pubblici locali che sopportano quotidianamente ritardi, cancellazioni e pessime 
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condizioni di viaggio. La linea Milano Carnate Bergamo è, infatti, troppo spesso tra le 

linee con i peggiori tassi di puntualità e affidabilità della regione e gli ultimi mesi 2023 

hanno registrato un profondo peggioramento1.  

Più recentemente, l’attestazione dei treni a Ponte San Pietro per il raddoppio dell’ultima 

tratta della linea per Bergamo ha reso ancora più lungo e complesso il viaggio verso i 

luoghi di lavoro e di studio per una parte dei viaggiatori in partenza da Paderno. In 

merito a ciò, l’amministrazione uscente si è battuta con successo perché venissero 

garantiti mezzi sostitutivi diretti anche dalla nostra stazione, almeno per il viaggio di 

andata degli studenti.  

Inoltre, il positivo dialogo con RFI ha permesso in questi anni di realizzare l’ampio 

posteggio di via dei Roncà, l’uscita pedonale dal secondo binario in via Gasparotto e il 

deposito biciclette. 

Il miglioramento dell’offerta del trasporto ferroviario e dei servizi connessi alla stazione 

sono importanti anche per non perdere occasioni di ricettività turistica del nostro 

territorio.   

Per questo continueremo con impegno a monitorare la situazione dei trasporti, il decoro 

della nostra stazione ferroviaria e a sostenere le istanze del comitato pendolari, per 

ottenere concreti miglioramenti delle condizioni di viaggio di tanti cittadini. 

 

Mercato 

Il tradizionale mercato comunale del giovedì è un servizio irrinunciabile per il nostro 

paese, soprattutto per chi non ha la possibilità di spostarsi facilmente per raggiungere 

esercizi commerciali distanti. Riteniamo che oltre a realizzare una funzione economica, 

il mercato, svolga anche un ruolo sociale e culturale. Siamo consapevoli che, intorno a 

questo appuntamento settimanale, viene sviluppata una rete di relazioni che aggregano 

e migliorano il tessuto sociale del paese, rafforzando l’idea di Comunità.  

Lavoreremo per migliorare la completezza dell’offerta e garantire continuità a questo 

servizio. 

 

 
1 Dati Trenord reperibili qui: https://www.trenord.it/assistenza/informazioni-

utili/bonus/#:~:text=Per%20gli%20abbonamenti%20annuali%20a,%25%20del%20prezzo%20dell'abbonamento. 
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AMBIENTE ED ECOLOGIA 

Efficienza e sostenibilità energetica 

Per l’ambiente e la salute dei cittadini è primario promuovere la sostenibilità energetica. 

Alcuni interventi di efficientamento energetico sugli edifici di proprietà comunale sono 

stati già fatti, altri dovranno essere programmati e realizzati nel corso dei prossimi anni.  

Proseguirà anche il programma di efficientamento dell’illuminazione pubblica non solo 

per avere minori consumi e costi di manutenzione, ma anche per migliorare la sicurezza 

e la qualità visiva delle nostre vie e aree pubbliche. 

 

Comunità Energetiche Rinnovabili 

Già da qualche tempo questa Amministrazione segue l’evoluzione della nascita delle 

comunità energetiche rinnovabili: un concetto emergente che rappresenta una forma 

collaborativa di produzione, gestione e consumo di energia proveniente da fonti 

rinnovabili. Queste comunità coinvolgono un insieme di cittadini, aziende, ed enti 

pubblici, che si uniscono per sviluppare e gestire impianti di produzione da rinnovabili 

come il sole, il vento, l'acqua o la biomassa. In sintesi, le comunità energetiche 

rinnovabili rappresentano un modo innovativo e partecipativo per affrontare le sfide 

legate all'energia e per promuovere una transizione verso un sistema energetico più 

sostenibile e decentralizzato. 

Le comunità energetiche rinnovabili contribuiscono alla riduzione delle emissioni di gas 

serra, in quanto favoriscono l'uso di energie rinnovabili a basso impatto ambientale. 

Questa forma di produzione e consumo creano partecipazione, coinvolgimento, sviluppo 

economico locale e noi intendiamo esserci. 

 

Rifiuti Urbani  

La raccolta differenziata ci permette di ridurre l'impatto ambientale dei rifiuti, evitando 

la creazione di discariche e promuovendo il riciclo e il riutilizzo di materie prime. La 

società pubblica SILEA, partecipata da tutti i Comuni della provincia di Lecco, che 

garantisce il servizio raccolta e smaltimento dei rifiuti, sta confermando la propria 

capacità di buona gestione e miglioramento del servizio.  

L’introduzione della misurazione puntuale fatta con il sacco rosso nella precedente 

amministrazione favorisce comportamenti virtuosi e incentiva una corretta raccolta 
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differenziata. A poco più di un anno dalla partenza di questa modalità a Paderno d’Adda, 

la percentuale media di raccolta differenziata è passata dal 79,36% del 2021 all’87,15% 

del 2023. 

A breve, il centro di raccolta in via delle Brigole, anche grazie ai fondi del PNRR, sarà 

riqualificato con la sostituzione dei cassoni e l’installazione di nuovi sistemi tecnologici: 

verranno posizionate barriere di ingresso ad accesso controllato con sistema di lettura 

tessere e targhe, totem touch-screen per l’identificazione dei rifiuti da conferire, pesa 

per automezzi e impianto semaforico, il tutto gestito tramite una “control room Silea” 

interconnessa. 

Riguardo la pulizia degli spazi pubblici, quali strade e aree a verde, proseguiremo con 

la sensibilizzazione dei cittadini per evitare abbandoni di rifiuti e raccomandare la 

raccolta delle deiezioni degli animali domestici.  

 

Acqua – Lario Reti Holding  

Con Lario Reti Holding, la società di tutti i Comuni della Provincia di Lecco per la gestione 

dell’acqua proseguiremo con il processo di efficientamento della rete idrica del nostro 

territorio. Gli interventi svolti in questi ultimi anni a Paderno hanno dimezzato le perdite 

complessive che sono passate dal 40 a 20 m3/km/gg. 

L’intervento di adeguamento dell’acquedotto si concluderà con il completamento della 

nuova adduzione verso Robbiate con lo scavalco della ferrovia in Via Marconi.  

Questo intervento locale si inserisce nel più ampio Piano di LRH che, realizzando nuove 

infrastrutture su tutto il territorio anche grazie ai finanziamenti del PNRR, porterà ad 

una generale riduzione delle perdite, sia reali che apparenti, e introdurrà nuovi sistemi 

di monitoraggio. 

Con un primo intervento nell’area di via Cantù si avvierà il processo di separazione delle 

acque meteoriche da quelle nere, con importanti miglioramenti ambientali e una più 

efficace prevenzione degli allagamenti. 

Per far crescere consapevolezza e sensibilità sul tema della buona gestione dell’acqua, 

sarà fondamentale il coinvolgimento delle scuole, attraverso visite agli impianti, 

laboratori didattici, concorsi ed altre proposte per i nostri alunni. 
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Verde pubblico 

Proseguiremo nella cura del patrimonio arboreo pubblico, già oggetto di un approfondito 

censimento, che ha riguardato lo stato di salute di ogni singola pianta comunale. Un 

intervento effettuato con la finalità di individuarne le criticità ed i punti di forza, 

programmare la gestione delle potature, degli abbattimenti e della sostituzione mirata 

delle piante malate.  

Particolare attenzione verrà messa nella cura delle aree verdi realizzate e attrezzate 

nella precedente amministrazione. 

Vogliamo, infine, dare risposta alla crescente domanda di un’area verde dedicata ai cani, 

individuando e attrezzando uno spazio adeguato. 

 

Installazione colonnine di ricarica auto elettriche 

L’auto ibrida e l’auto elettrica rappresentano il presente e ancora di più il futuro della 

mobilità privata. In quest’ottica, sarà nostro impegno contribuire a sviluppare la rete 

per la ricarica elettrica ancora poco diffusa in rapporto alla crescente presenza di veicoli 

ibridi/elettrici, incluse le biciclette, tramite l’installazione di colonnine dedicate. 

Tre colonnine con potenza da 60 a 350 kW sono già state recentemente installate, 

mentre, un’altra adatta a ricaricare anche i veicoli con minor potenza è già prevista nel 

contratto di illuminazione pubblica e smartcity stipulato con A5   

 

Una comunità senza amianto 

La campagna straordinaria di monitoraggio sulla presenza e stato di conservazione 

dell'amianto in paese, effettuata dalla amministrazione uscente, ha portato a una 

importante riduzione della presenza sul territorio: più di 4.000 mq di amianto eliminati 

nel quinquennio, soprattutto ove non in buone condizioni di mantenimento e quindi 

maggiormente pericoloso.  

Queste azioni svolte dai privati su sollecitazione dell’amministrazione si sono aggiunte 

a quanto già fatto dal Comune, che da tempo ha rimosso l’amianto da tutti i propri 

edifici pubblici. 

Continueremo in questa direzione perché mantenere alta l’attenzione su questo tema è 

essenziale per proteggere la salute pubblica e ridurre i rischi associati all'esposizione a 

questo materiale pericoloso. 
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ITALCEMENTI 

Insieme ad un crescente numero di Comuni, abbiamo dedicato grande attenzione allo 

sviluppo del nuovo progetto Italcementi-Heidelberg per l’incremento da 30.000 t/anno 

a 110.000 t/anno del quantitativo di Combustibili Solidi Secondari (CSS) da utilizzare 

nel forno di cottura del clinker del cementificio di Calusco, in parziale sostituzione dei 

combustibili fossili convenzionali.  

Nelle conferenze dei servizi per la Valutazione di Impatto Ambientale e quindi per 

l’Autorizzazione Integrata Ambientale abbiamo chiesto di integrare l’indagine sanitaria 

di Italcementi S.p.A. con un ulteriore studio epidemiologico che offrisse una fotografia 

della situazione di salute della popolazione allo stato attuale. Di fronte al diniego di tale 

ulteriore analisi, ci siamo espressi congiuntamente in modo contrario all’approvazione 

del progetto e abbiamo fatto ricorso al TAR contro l’autorizzazione rilasciata. 

Congiuntamente, abbiamo chiesto e ottenuto (anche qui, purtroppo, solo a seguito di 

ricorso) i dati alle ATS competenti per avere i dati sanitari e svolgere una valutazione 

indipendente. Proseguiremo per questa strada, sia giudiziaria, sia di ricerca affiancati 

da tecnici di alto profilo, per la difesa della salute della popolazione e del territorio. 

 

IL NOSTRO TESORO 

La valle dell’Adda - Il Naviglio - l’Ecomuseo – Il Parco Adda Nord 

Il patrimonio culturale e paesaggistico di Paderno può essere legittimamente collocato 

tra i più interessanti della Regione Lombardia. Concentrati nel nostro piccolo territorio 

troviamo il Ponte San Michele, la forra dell’Adda, la diga Poiret con la chiesina 

dell’Addolorata, il Naviglio di Paderno, il Santuario della Madonna della Rocchetta, le 

prese delle storiche centrali Bertini ed Esterle e i luoghi oggetto di studio da parte di 

Leonardo da Vinci.  

Ormai da anni siamo impegnati nella candidatura del San Michele a patrimonio 

dell’umanità UNESCO con gli altri 5 ponti europei, in ferro e a grande arco, tutti della 

fine dell’800. Grazie al lavoro internazionale svolto stiamo giungendo all’inclusione nelle 

Tentative List nazionali, primo traguardo necessario per raggiungere l’obiettivo. 

Porteremo avanti con impegno questo obiettivo, in alleanza e collaborazione con i nostri 

partner tedeschi, francesi e portoghesi e cercando un forte coinvolgimento dei 

padernesi. 
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Non abbandoniamo l’obiettivo di ripristinare l’originaria funzione del Naviglio facendo 

tornare a scorrere l’acqua lungo tutto il percorso, cosa oggi non consentita dal 

deterioramento delle parti cadute in disuso. Il prossimo rinnovo delle concessioni di 

sfruttamento idrico per le centrali sarà un momento cruciale per individuare le risorse 

economiche e idriche per trasformare in realtà questo sogno. 

La Rocchetta e il vicino punto di ristoro detto “Stallazzo” sono altri luoghi importanti per 

la nostra valle che devono continuare ad essere curati e presidiati per accogliere i molti 

locali e turisti che li frequentano.  

Insieme a due importanti enti di cui siamo parte, il Parco Adda Nord e l’Ecomuseo 

dell’Adda Leonardesca, continueremo a sostenere e promuovere con convinzione le 

iniziative volte a mettere in risalto e valorizzare l’inestimabile patrimonio che abbiamo 

la fortuna di ospitare sul nostro territorio. 

 

SERVIZI ALLA PERSONA  

Paderno si è sempre caratterizzata per una grande attenzione alla persona, 

dimostrandosi in grado di agire con prontezza in un ambito che, per sua natura, 

comporta la gestione di situazioni di criticità e fragilità familiari e individuali, se non 

emergenze generalizzate, come la pandemia degli anni 2020-22. 

Il nostro impegno è quello di proseguire in questa direzione, confermando i servizi già 

presenti e ampliandoli, per rispondere a tutte le mutevoli esigenze della comunità 

padernese. 

Riteniamo di primaria importanza continuare a garantire ai cittadini ascolto e aiuto, 

anche guidandoli nell’offerta dei servizi sociali e sociosanitari messi in campo dal 

Comune, dall’Ambito, dalla sanità e dalla Regione. 

Consideriamo inoltre un bene prezioso e una grande risorsa la fitta rete di volontari che 

si è creata attorno ad alcuni servizi offerti. Per questo crediamo che si debba investire 

su di essa, coltivarla e incentivarla, con interventi di formazione e incontri finalizzati alla 

crescita e all’acquisizione di competenze utili. 
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Contrasto alla povertà 

Con il progetto Adotta una famiglia, in convenzione con Parrocchia-Caritas, 

continueremo a sostenere le famiglie in difficoltà, in condizione di precarietà economica 

o lavorativa. L’erogazione di pacchi alimentari e la possibilità di accedere a servizi per 

la persona a costi agevolati sono un concreto contributo per la costruzione di una 

maggiore stabilità familiare dei cittadini più fragili ed esposti. 

Intendiamo provvedere ad una informazione sempre più puntuale alle famiglie circa 

tutte le opportunità di aiuto nei momenti di maggiore necessità e miriamo a coinvolgere 

la cittadinanza nel sostegno al progetto. 

 

ReteSalute 

ReteSalute, l’azienda speciale dei Comuni del meratese e del casatese che gestisce 

l’Ufficio di piano d’Ambito ed eroga i servizi sociali, durante tutta la scorsa 

amministrazione è stata accompagnata a un importante risanamento economico e 

gestionale. Malgrado le difficoltà vissute, riteniamo che la scelta di avere una azienda 

speciale pubblica, definita secondo i confini dell’Ambito territoriale, rimanga la 

configurazione migliore per offrire servizi di qualità, con capacità progettuali e di 

costruzione di politiche condivise a livello sovracomunale. La ritrovata solidità 

economica deve ora portare ReteSalute a investire nello sviluppo di nuovi sistemi di 

welfare che mettano a valore, insieme all’offerta pubblica, le risorse 

dell’associazionismo, della cooperazione e del terzo settore tutto.   

 

Lavoro e casa 

La necessità di collaborare a livello sovracomunale diviene evidente quando si 

affrontano temi come il supporto alla ricerca del lavoro e dell’abitazione. In questi campi 

sarà cruciale sfruttare le opportunità offerte da ReteSalute, dall’Ambito e dalla Provincia, 

come l’attività dell’Ufficio Casa o la borsa sociale lavoro che attiva tirocini per le persone 

in maggior difficoltà.  

Vogliamo proseguire con il progetto, già avviato con ottimi risultati, di messa in contatto 

delle aziende locali e delle persone in cerca di un’occupazione. 
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Immigrazione ed integrazione 

Il coinvolgimento dei nuovi cittadini e dei migranti in arrivo da altri Paesi è un obiettivo 

prioritario nella società multiculturale di oggi. Lo sportello informativo, ora gestito sul 

nostro territorio in collaborazione con l’Ambito del meratese, continuerà ad offrire 

supporto e consulenza.  

Contiamo di ampliare le proposte culturali e sociali che possano permettere una sempre 

più proficua integrazione e la conoscenza di diritti e di doveri: corsi di lingua, seminari, 

iniziative in collaborazione con la biblioteca o agenzie del territorio già attive su queste 

tematiche. Ci piacerebbe, in accordo con l’istituto scolastico, proporre un servizio di 

mutuo aiuto sui temi dell’istruzione e dell’educazione.  

Vogliamo istituire una consulta interculturale per veicolare proposte di conoscenza, 

scambio e coinvolgimento nella cittadinanza attiva dei cittadini padernesi che 

provengono da altre parti del mondo. 

 

Salute 

È nostro intento proporre occasioni di sensibilizzazione e informazione, anche in 

collaborazione con altre associazioni e avvalendosi dell’aiuto di volontari competenti, 

sui temi della prevenzione, dell’alimentazione e degli stili di vita sani. 

Vogliamo tornare a proporre giornate di visite mediche in collaborazione con 

associazioni esperte, per portare a Paderno importanti opportunità di prevenzione. 

Valuteremo l’allargamento della rete dei defibrillatori che permettano interventi rapidi 

in caso di necessità, accompagnati da corsi aperti a tutti i cittadini per formare al loro 

utilizzo consapevole.  

Proseguiremo la battaglia per la difesa e il rilancio dell’ospedale Mandic, tessera 

essenziale dell’offerta sanitaria per il territorio meratese e per tutta l’ASST di Lecco. 

 

Bambini, ragazzi e giovani 

Confermeremo la convenzione con l’Asilo Nido per dare supporto alle famiglie con 

genitori lavoratori attraverso il contributo all’iscrizione e l’acquisto di posti convenzionati 

con la struttura. 
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Intendiamo continuare con i servizi ormai consolidati dell’aiuto compiti, del pre-scuola 

e del dopo asilo e vorremmo istituire momenti pomeridiani di aggregazione e gioco per 

i bambini della scuola primaria. 

Verrà sicuramente riproposto il centro estivo in collaborazione con i Comuni di Robbiate, 

Verderio ed Imbersago e continuato il supporto all’oratorio estivo.  

Proseguiremo, in sinergia con le associazioni del territorio e la biblioteca, nell’ offrire 

agli adolescenti occasioni di incontro, crescita e svago. Valuteremo la possibilità di 

venire incontro alle esigenze di socializzazione di questa fascia d’età sperimentando 

progetti di educativa di strada, in prevenzione a problematiche legate alla solitudine e 

al disagio.  

L’esperienza di Util’Estate, che ha dato l’opportunità ai ragazzi di impegnarsi in un 

progetto di cura del bene pubblico, verrà riconfermata in collaborazione con i Comuni 

limitrofi. Creeremo nuove occasioni di ingaggio dei giovani in ambito civico, come è 

stato con la recente collaborazione alla progettazione di spazi verdi del paese. 

 

Anziani 

L’attenzione per la terza età si espliciterà attraverso la riconferma dello spazio anziani, 

per il quale intendiamo proporre un ampliamento degli orari di funzionamento con 

modalità di autogestione.  

Contiamo di supportare le attività del gruppo di cammino e di sollecitare l’azienda 

Retesalute perché sia riattivato il servizio e la formazione dei Custodi Sociali. 

Appoggeremo iniziative di volontariato a favore degli anziani soli. 

 

COMUNICAZIONE – COMUNE SMART 

L’erogazione e la fruizione dei servizi sono ormai strettamente correlate alla loro 

comunicazione. I servizi offerti sono molti, ma senza una comunicazione puntuale verso 

il cittadino non esiste capacità di risposta ai vari bisogni.  

Il Comune dev’essere quindi in grado di offrire informazioni in modo organico, 

facilmente fruibili e tempestive.  

Per una migliore e più efficace informazione la precedente amministrazione ha rinforzato 

e ampliato gli strumenti di comunicazione, sia curando la puntuale uscita del periodico 
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@paderno e della newsletter mail, sia e sviluppando e rendendo disponibile l’App 

Paderno d’Adda Smart.  

L’apertura di ulteriori canali, anche social, potrà essere un modo per ampliare le 

modalità con cui i servizi e le informazioni del Comune potranno raggiungere i cittadini 

e interagire con essi, in un quadro coordinato di attività.  

 

SCUOLA E CULTURA 

Istruzione 

Ribadiamo la centralità di un servizio scolastico di qualità, che intendiamo sostenere 

attraverso azioni rivolte ai diversi ordini di scuola. 

Continueremo a garantire la collaborazione con l’Istituto Comprensivo di Robbiate, sia 

in termini economici, attraverso il contributo annuale stabilito dall’accordo di 

programma, sia in termini organizzativi, gestendo anche situazioni di supporto 

straordinarie come avvenuto nel recente passato per l’emergenza Covid. 

Garantiremo un servizio mensa di qualità che sia accessibile a tutte le famiglie, grazie  

a tariffe agevolate e a menù diversificati. 

Il servizio di trasporto scolastico sarà garantito per la scuola secondaria di I grado e 

verrà incentivato il servizio Piedibus, per promuovere la cultura ecologica, la salute e 

favorire la socializzazione dei bambini della scuola primaria. 

Gli studenti con maggiori difficoltà e con disabilità potranno contare su servizi dedicati 

come l’assistenza scolastica, l’aiuto compiti (sia per i bambini della scuola primaria, sia 

per i ragazzi della scuola secondaria di I grado) e il Polo educativo in collaborazione coi 

comuni del territorio (per gli studenti del biennio della scuola secondaria di II grado).  

Grazie all’impegno dei volontari e all’impiego di educatori specializzati ci proponiamo di 

offrire questi servizi agli alunni di ogni fascia d’età della scuola dell’obbligo. 

Crediamo che sia importante una forte sinergia tra il Comune e la scuola anche 

promuovendo iniziative per crescere i cittadini di domani per creare una cultura di 

partecipazione civica. 

Favoriremo quindi il coinvolgimento delle scuole in eventi, ricorrenze, celebrazioni e 

occasioni di riflessione su tematiche ambientali, sociali e storiche. 
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Cultura 

Continuerà il nostro impegno a favore di una cultura attenta alla promozione del 

territorio, ma altresì aperta a nuove proposte ed esperienze. 

Per questo intendiamo costituire una Consulta Intercultura che rappresenti le comunità 

presenti a Paderno e affianchi con nuove proposte sociali e culturali le attività già 

consolidate. 

Sosterremo, inoltre, come negli anni passati, il Comitato Lecchese per la Pace e la 

Cooperazione tra i Popoli  

Proseguiremo la collaborazione con rassegne e circuiti nei quali siamo già inseriti – 

I luoghi dell’Adda, Brianza Classica, I luoghi dei laghi e dei colli, Caffeine, Album Brianza 

paesaggio aperto – che offrono eventi di qualità in diversi ambiti culturali e valuteremo 

l’adesione a proposte in collaborazione con altri Comuni che possano ampliare l’offerta 

nel nostro paese. 

Proporremo diverse iniziative per celebrare le più importanti ricorrenze annuali. 

Crediamo infatti sia importante che il paese viva insieme i momenti della tradizione, 

come il Natale, così come le occasioni istituzionali, come il xxv aprile, il 2 giugno, il 4 

novembre e le più significative Giornate Internazionali, che possono sensibilizzare i 

cittadini su tematiche di primaria importanza. Come ormai da consolidata consuetudine, 

alterneremo in tutte queste occasioni proposte teatrali, musicali, letterarie e di 

riflessione condivisa. 

 

Biblioteca 

La biblioteca comunale, recentemente rinnovata negli spazi e negli arredi, confermerà 

la sua vocazione di polo culturale attraverso azioni mirate per le diverse fasce d’età. Per 

la fascia 0-3 anni aumenteremo le proposte gestite anche con la preziosa collaborazione 

dei volontari appositamente formati. Vogliamo consolidare la collaborazione con le 

scuole del territorio, in modo da agevolare l’approccio alla lettura per i bambini. Si 

intende confermare il servizio di apertura dell’aula studio a disposizione degli studenti.  

Nell’ambito della promozione culturale per la cittadinanza, proseguiranno gli incontri 

con autori locali, attività dei gruppi di lettura, laboratori tematici anche su temi 

interculturali. La collaborazione con il Sistema Bibliotecario del territorio lecchese 

permetterà inoltre di accedere a ulteriori servizi e progetti. È nostra intenzione rendere 

sempre più confortevoli gli spazi interni ed esterni della biblioteca, affinché possano 
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offrire un luogo tranquillo per i lettori, così come accogliere gruppi e famiglie, favorendo 

l’incontro e lo scambio. 

 

POLITICHE GIOVANILI  

L’esperienza della Consulta Giovani è servita a gettare le basi per un progetto più ampio 

di coinvolgimento dei giovani: intendiamo favorire la partecipazione attiva di ragazze e 

ragazzi alla vita di Paderno, sia con iniziative dedicate, sia collaborando a progetti delle 

associazioni del territorio rivolti a questa fascia di età. I giovani sono portatori di 

innovazione e freschezza ed è nostro intento dar loro voce e spazio per la costruzione 

di momenti di condivisione, divertimento, impegno.   

Rimaniamo convinti che ai giovani padernesi non serva offrire soluzioni prefabbricate, 

ma tendere loro la mano per incentivare e sostenere il loro protagonismo e la loro voglia 

di fare. 

 

SPORT, ASSOCIAZIONISMO, TEMPO LIBERO 

Sport 

Continueremo a essere vicini alle associazioni sportive del nostro paese e a tutte le 

associazioni che chiederanno collaborazione per ogni progetto in ambito sportivo, 

favorendo le iniziative proposte.   

La pratica sportiva è una buona abitudine quotidiana per le persone di ogni età e abilità, 

al fine di favorirne la salute, il benessere psico-fisico, l’incontro e l’integrazione.  

Sarà nostra cura continuare a migliorare spazi e attrezzature, oltre che effettuare una 

regolare manutenzione degli impianti esistenti. Abbiamo l’intenzione di proporre 

progetti di collaborazione fra professionisti dello sport e dell’alimentazione per 

approfondire i temi delle buone abitudini e degli stili di vita.  

Continueremo a sostenere la promozione di iniziative e di strumenti di sostegno con il 

fine di permettere l’avvicinamento allo sport anche a quei bambini e ragazzi che 

appartengono a nuclei familiari in condizioni economiche meno favorevoli.  
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Associazionismo 

Continueremo a offrire la nostra collaborazione alle Associazioni che sono una risorsa 

fondamentale per la vita sociale del paese. Cercheremo di favorire e coordinare le 

attività proposte, offrendo strutture logisticamente sempre meglio predisposte e regole 

chiare per la realizzazione di eventi.  

La buona collaborazione con la rinnovata ProLoco di Paderno d’Adda ha permesso di 

realizzare una serie di eventi che ormai sono diventati ricorrenti in paese e che 

permettono l’incontro fra le associazioni e i cittadini. Vogliamo altresì costruire momenti 

dedicati ad ogni singola associazione per permettere a chi è interessato di conoscere e 

prendere contatto con l’associazione stessa. 

 

 

 

 


